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全民星全民星

爷爷爸爸都是校棒球队队员
“棒三代”大班开始入“坑”

“去年疫情以后开始做的抖音账号，一年

时间，现在粉丝是 4.8 万。”在黄龙体育中心的

室外田径场边，戴着棒球帽，一身运动装扮的

爸爸徐弢也是标准棒球范儿。

“徐嘉诚的棒球之路”这个账号从 2020年

年初开始更新，最频繁的时候，一天会更新两

三条。

这些视频里的主角都是徐嘉诚，内容从棒

球装备、比赛规则、日常训练花絮，到 MLB 美

提到棒球，你的第一

反应是什么？日本动漫，

还是把棒球带火的 TF-

Boys？

在抖音，粉丝数第一

的个人棒球账号不是棒球

明星，也不是棒球俱乐部，

而是杭州行知小学一个又

乖又萌的四年级 10 岁男

生：徐嘉诚。

幼儿园大班就开始接触棒球

一家三代都和棒球结缘

“抖音棒球第一人”
是杭州这个四年级男生

本报记者 李颖 王琼本报记者 李颖 王琼

国职棒大联盟球队球星介绍，甚至还有开盲盒，

和粉丝互动。记者看到，最新的视频内容，是徐

嘉诚亲手做了一只棒球，牛皮上的108道缝线，

都是小嘉诚手工完成。

视频里的徐嘉诚开朗、自如、可爱，语言表

达能力完全不像个还在念小学的孩子。“我会背

一些，也会用到提词器。”徐嘉诚可爱地冲记者

说。

负责所有视频脚本、拍摄、剪辑的是徐嘉诚

的爸爸徐弢。徐弢是中国传媒大学电视编导专

业出身，做视频对他来说相当于发挥了特长，

为什么要做这样一个抖音号？徐爸爸说，

原因是“真的太闲了”，“去年疫情严重的那段时

间，我不能出门上班，徐嘉诚不能出门上学，做

棒球抖音号的想法很自然就来了。”

棒球在中国是小众运动，但在徐嘉诚家，棒

球文化已经传承了几十年。

徐嘉诚的爷爷是上海交大棒球队成员。

徐嘉诚的爸爸徐弢毕业于杭十三中，当时

日本静冈县捐助了一座棒球场，徐爸爸成为十

三中的第一届棒球队成员。

“差不多从嘉诚大班的时候，我就带他在家

里开始玩玩传球。”徐爸爸说，从一开始能接住

球，到能传准球让对方接住，这都让孩子很有成

就感，这其实是能让人快乐的，“爸爸是孩子的

陪练，哪怕在美国也是这样的。”

一家三代棒球人

成了全网棒球小明星
有人因为他迷上棒球

现在，四年级的徐嘉诚一周两

次，雷打不动在黄龙体育中心室外

田径场训练，这里是黄龙魔方棒球

的主场，而徐嘉诚是棒球队里的绝

对主力。

“一年级的时候我会带他来场

边看，真正的训练是从二年级开始

的。”小嘉诚的每一次训练，爸爸一

定在场边，拍摄、拍照，甚至还像个

助教一样对场上的嘉诚喊话。儿子

训练两年多自己一次都没缺席的徐

爸爸也成了黄龙魔方棒球的名人，

甚至还拉起了一支魔方棒球成人

队。

二年级随队去上海参加小马棒球

联赛，魔方队拿了华东区冠军，嘉诚已

经是全场MVP（最具价值球员）。

“在浙江同年龄段的小棒球手

里，他是最好的，但到了全国就不是

最顶尖的。”徐爸爸说，从二年级到

现在，徐嘉诚一直担当着队里的主

力，“以前是投手，现在是游击，将来

随着孩子们棒球能力的成长，位置

还会变化。”

国内棒球圈不大，在抖音上出

名的徐嘉诚出去比赛，会被其它参

赛队的球员认出：“你就是徐嘉诚

吧！”

更夸张的是，有个初二的孩子，

因为看到徐嘉诚打球的视频，要求

家长把自己也转到了魔方棒球训

练，“估计是觉得视频里教练也很厉

害吧。”小嘉诚说。

想做“中国棒球第一人”
破圈，吸引更多人关注

小嘉诚的球衣是定制的17号，

最喜欢的球星是洛杉矶天使队的大

谷翔平，他就是17号。

中场休息的时候，小嘉诚一脸放

松地说：“打棒球的时候，最放松！”

10 岁已经这么火，会不会让孩

子走职业道路？

徐爸爸很肯定地说：“这个不

会！棒球还是他的爱好，或者说特

长吧。”

停顿了一会，爸爸说，“希望他

可以成为棒球的传播者，国内第一

个开始用新媒体手段这样做的人！

很多人可能是 20 岁、30 岁以后才

来做这个事，他现在已经开始了，肯

定有优势了。”

在徐嘉诚抖音 600 多条视频

里，点击最高的一条视频是父子两

人 的 投 球 互 动 花 絮 ，播 放 量 800

万+，点赞 25 万；还有徐嘉诚在地

下室投球，球正好穿过一辆路过汽

车的车窗，然后改天告诉大家这是

视频合成出来的⋯⋯

记者也发现，“徐嘉诚的棒球之

路”有不少跟着热点走的内容，比如

TFBoys 的《我们的少年时代》，比

如影片里打棒球的吴亦凡⋯⋯明星

们的年轻粉丝也在和这个棒球小男

孩互动点赞。

“推广棒球角度一定不能只有

棒球。破圈很重要，要让棒球圈外

的人也能有一些共鸣。”徐爸爸说，

这才是方向吧。

棒球男孩徐嘉诚在学校

还是三好学生
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徐嘉诚爸爸


